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Sem cansaço
O governador Rui

Costa (PT) deu
ontem um nó na
cabeça dos analistas
políticos ao dizer que
não vai falar em
nome dos dirigentes
partidários, ao se
referir à sucessão
municipal de Salvador, em 2020. Ainda assim, ele negou
que haja cansaço em relação à demora de Guilherme
Bellintani, presidente do Esporte Clube Bahia, em
anunciar se será ou não candidato a prefeito no ano que
vem e se manifestou feliz com os resultados do time.
“Eu estou até feliz com uma vitória do Bahia, o Bahia
ganhou uma partida. Assisti esta semana ao jogo”,
declarou, afirmando que o momento é de muita conver-
sa. “Tem muita gente conversando”, declarou, em
coletiva à imprensa logo após ter discursado no ato em
que assinou contrato para a construção da nova Rodovi-
ária de Salvador, na BR-324.     

Irônico
Na mesma entrevista, pelo menos na avaliação de

deputados governistas, o governador pegou pesado na
ironia, ao tratar das queixas de parlamentares da base
de que não conseguiam encontrá-lo para tratar de
assuntos de interesse parlamentar. Dizendo que era
encontrado pelos jornalistas, Rui disse que não o
encontravam porque ele estava pelo interior, inaugurando
obras.

Convencido
Depois, o governador afirmou que os deputados

deveriam certamente preferir um governador ativo, que
vive no interior a inaugurar obras, permitindo que os
parlamentares possam desfrutar do seu prestígio, a um
outro, burocrata, que vivesse no gabinete, afastado do
povo, sem dar condições para que eles pudessem ter
orgulho de pertencer ao seu grupo político.

Muita gente acha que em baile
funk só vai bandido. Não vai
bandido. Vai gente de bem“

Rodoviária 1
O prefeito ACM Neto

(DEM) afirmou que vai tomar
“todas as medidas judiciais
cabíveis” para resolver o
imbróglio do terreno que
será usado para a
construção do novo
Terminal Rodoviário de
Salvador, em Águas
Claras. Mais cedo,
Rui disse crer que
Neto não tem
interesse em
impedir o anda-
mento das obras da nova rodoviária da cidade. “Estou
aberto para qualquer tipo de diálogo com o Governo do
Estado. Existe uma discussão a respeito da propriedade
do terreno, onde a prefeitura consegue provar que uma
parte importante daquele terreno pertence ao município”,
declarou, em entrevista na Câmara Municipal de Salvador,
pouco antes da homenagem ao superintendente da
Transalvador, Fabrízzio Muller.

Rodoviária  2
Questionado, o prefeito diz que não é contra o projeto.

“O governador, compreendendo que essa é uma situação
concreta e que o governo precisa conversar com a prefei-
tura, a gente senta e conversa. Estou à disposição. A hora
que o governador quiser, ele pode me procurar para tratar
do assunto sem problema nenhum. Até agora não me
procurou”, completou.

N
judiciário (Tribunais Estaduais e
Federais) a 8ª Turma do Tribunal
Regional Federal do Rio Grande do
Sul (TRF-4), onde são julgados os
processos da Lava Jato, levou ás
cordas a defesa do ex-presidente
Lula, e de quebra o próprio STF.
Foi quase um knockout (nocaute
em inglês).

Por unanimidade, a 8ª turma do
TRF-4 não só condenou o ex-
presidente Lula por crime de
corrupção, no processo do Sítio de
Atibaia, como aumentou de 12
anos e 11 meses, para 17 anos de
prisão, em regime fechado. Esse
foi o segundo julgamento do TRF-
4. No primeiro, Lula foi condenado
e preso por corrupção no processo
do apartamento triplex do Guarujá.
A pena foi de nove anos e seis
meses, e ele passou 580 dias na
carceragem da Polícia Federal,
sendo solto graças à uma decisão
do STF.

No box, como no kickbox,
muaythai, e nas artes marciais
mistas, um nocaute acontece
quando um dos lutadores é golpea-
do e fica sem poder de reação. É

o primeiro round dos
embates jurídicos após a
decisão do Supremo
Tribunal Federal (STF)
em proibir a prisão de
réus condenados em 1ª
e 2ª Instâncias do poder

considerado
um nocaute
completo
quando há uma sucessão legal de
golpes combinados que impedem
um dos lutadores de continuar a
luta. E no caso do ex-presidente
Lula, só não foi um nocaute com-
pleto porque o juiz (no caso o STF)
resolveu fazer soar o gongo para
que a lutaa venha a ser definida por
pontos.

Os desembargadores João
Pedro Gebran, Leandro Pausen e
Thompson Flores, foram unânimes
não só em negar quaisquer recur-
sos da defesa do ex-presidente
Lula, como ratificaram o julgamen-
to condenatório em Primeira
Instância, que passou de 12 anos
e 11 meses de prisão, para17 anos
de prisão.

Com a decisão do TRF-4, a
prerrogativa criada pelo STF, que
impede que réus condenados em
2ª Instância Jurídica possam ser
presos, ficou nas cordas e passa a
ser questionada, mesmo que
acatada por força de lei. Foi o que
fez o desembargador Leandro
Pausen, ao final do seu voto,
quando criticou a decisão dos seis
ministros do STF (o placar foi 6x5),
e deixou claro que se assim não
tivesse sido feito, iria acrescentar
no seu voto o pedido de imediata
prisão do ex-presidente Lula.

Agora com esse anacronismo
jurídico, mesmo tendo sido conde-
nado por unanimidade, Lula, como
qualquer réu condenado em 2ª
Instância, pode permanecer em
liberdade até que sejam esgota-
das, em prazo ad infinitum, os
recursos apelativos. Isso porque,
mesmo com essa nova condena-
ção - somadas ao processo do
tríplex do Guarujá, serão 26 anos
de prisão – o ex-presidente ainda
poderá recorrer com embargos
infringentes ao próprio TRF-4, e
posteriormente com ações junto ao
Superior Tribunal de Justiça (STJ)
e ao STF. Caso não consiga
reverter a pena nesta última instân-
cia, o processo transitará em
julgado e ele poderá ser preso
novamente.

A esperança de Lula é que uma
decisão do STF julgue o atual
ministro da Justiça, Sergio Moro,
suspeito, o que praticamente
invalidará todos os processos da
Lava Jato que o condenou, e,
portanto, devendo voltar à estaca
zero. De quebra, que todas as
ações protelatórias, como de praxe
tem sido, demorem uma eternidade
em cada etapa de julgamento,
permitindo que nesse ínterim, ele
continua gozando das prerrogativas
da liberdade plena, mesmo que
aos olhos dessa mesma Justiça,
seja um criminoso de colarinho
branco condenado por atos de
corrupção e lavagem de dinheiro.

* Adilson Fonseca é Jornalista
e escreve neste espaço sempre às
quartas-feiras
(adilson.0804@gmail.com)
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Um quase nocaute

Rui Costa

ACM Neto

para curtir. É o que tem hoje para os
jovens. Que outras opções eles têm?

José Roberto de Oliveira, padrinho de
Gustavo Cruz Xavier, 14 anos, uma das nove

vítimas da chacina de Paraisópolis

Pavimentação
O trecho de 43 quilô-

metros da BA-026, até a
região do povoado de Porto
Alegre, no município de
Maracás, centro-sul da
Bahia, pode receber
pavimentação asfáltica via
indicação do deputado
estadual Marcelo Veiga
(PSB). Essa indicação foi
direcionada ao governador
Rui Costa (PT) e foi aprova-
da em comissão diretora
da Assembleia Legislativa
(Alba). A relatoria dessa
indicação ficou com o
deputado Alex Lima.

Intervenção
Para Marcelo Veiga, a

estrada precisa urgente de
intervenção do estado. Ele
aponta que a segurança
nas estradas é de funda-
mental importância para
escoamento de produção e
para a locomoção de
pessoas em tratamento.
“Estamos acompanhando
e levando as demandas por
toda a Bahia. O governo
entende que é preciso
mais infraestrutura viária e
tem feito as intervenções,
agora chegou a vez de
contemplar a BA-026”, frisa
o parlamentar.

Eleições
O Conselho Nacional

de Justiça (CNJ) encerrou
ontem a discussão sobre a
participação de
desembargadores afasta-
dos nas eleições que
acontecem hoje, depois de
responder a consulta
formulada pela direção do
Tribunal de Justiça da
Bahia. Embora a avaliação
parecesse óbvia, dado que
os afastados estão proibi-
dos de frequentar o TJ e de
ter contato com funcionári-
os, desembargadores
avaliaram que o presidente
interino da instituição,
Augusto Bispo, agiu com a
máxima prudência no
episódio para evitar
questionamentos futuros.
Com a decisão, concorre-
rão os desembargadores
Cíntia Resende, Lourival
Trindade e Carlos Alberto
Araújo.

Em alta!
O crescimento do PIB

ontem divulgado serviu
para “tapar a boca” de
muitos “cavaleiros do
apocalipse” - aqueles que
se alimentam do pessimis-
mo em relação ao futuro do
Brasil. E o importante é
que todos os setores
apresentaram crescimento.
Só as despesas do gover-
no caíram. Sinal de novos
tempos.

Sudic
O Tribunal de Contas do Estado da Bahia (TCE/

BA) determinou, em sessão plenária de ontem, aos
atuais gestores da Superintendência de Desenvolvi-
mento Industrial e Comercial (Sudic), que suspendam
em definitivo o pagamento de R$ 5.257.771,16,
relativos a obras e serviços constantes de três
contratos firmados com as empresas Grande Enge-
nharia Ltda, Verdi Sistemas Construtivos S.A e
Consórcio CAB, em decorrência da constatação de
graves irregularidades nos mesmos, como a existên-
cia de sobrepreço e oneração excessiva de encargos
sociais sobre a mão de obra. 

Ordens
O senador Jaques Wagner (PT) deve

se candidatar ao governo do Estado em
2022. De acordo com o colunista Lauro
Jardim, de O Globo, o petista contou a um
amigo que precisou se eleger ao Senado
para confirmar uma suspeita: “Nada lhe
atrai tanto quando dar as ordens na Bahia”,
escreveu o colunista.    

Importunação sexual
Completando um ano de sanção da Lei nº 13.718/18,

o número de denúncias contra o crime de importunação
sexual dobrou na Bahia. Diante desta realidade, com o
objetivo de combater esse tipo de violência presente na
rotina da mulher soteropolitana, a Secretaria de Políticas
para Mulheres, Infância e Juventude (SPMJ), em parceria
com a Secretaria Municipal de Mobilidade (Semob), lança
a campanha “Pare! Não à importunação no transporte
público”, nesta quarta-feira (04), às 9h, no auditório da
Faculdade Uninassau, localizada na Pituba. Na oportuni-
dade, será discutido o tema com explanação sobre a Lei
da Importunação Sexual, assim como os objetivos da
campanha, para os motoristas, cobradores e demais
colaboradores das empresas de transporte do município.

Controle
O Tribunal de Contas dos Municípios da Bahia reuniu

controladores internos, ordenadores de despesas e
agentes públicos dos 417 municípios baianos para debater
o exercício do controle interno, externo e social no âmbito
das prefeituras e câmaras municipais. O Fórum de Contro-
le Interno e Externo dos Municípios do Estado da Bahia foi
promovido pela Escola de Contas do TCM e pela Diretoria
de Assistência aos Municípios – DAM, e reuniu centenas
de servidores públicos municipais de todos os municípios
baianos.

Cultura
Vivenciar o Centro,

desbravar lugares e trocar
experiências é o que
propõe a websérie
#VemProCentro, que
contará com três episódios
e será lançada nos dias
04, 11 e 18 de dezembro.
O projeto da Prefeitura de
Salvador, através da
Secretaria de Cultura e
Turismo (Secult), faz parte
do #VemProCentro, cam-
panha de valorização do
Centro Histórico da cidade,
criada para estimular
moradores e turistas a
redescobrir a região. Os
três episódios serão
lançados nos canais
@visitsalvadordabahia no
Instagram, Facebook e
YouTube. Um artigo tam-
bém será lançado no
site salvadordabahia.com.

Professores
A partir janeiro do ano

que vem, todos os profes-
sores aposentados até
2002 que foram enquadra-
dos indevidamente pelo
governo do estado e deram
entrada no processo de
reclassificação vão come-
çar a receber seus
proventos, de acordo a
ordem de classificação. Ao
todo, cerca de 20 mil
aposentados e pensionis-
tas vão ser beneficiados. O
acordo celebrado entre a
APLB-Sindicato, autora da
ação coletiva, e o Estado
da Bahia abrange a todos
que aderirem aos seus
termos. “Depois de muitos
e muitos anos lutando na
Justiça, a APLB obteve
vitória na ação, transitada
e julgada. A partir de
janeiro, todos que deram
entrada vão começar a
receber os seus proventos.
No primeiro momento vão
ser rateados 25 milhões de
reais”, informou o professor
Rui Oliveira, coordenador-
geral da APLB Sindicato.

Crítica
O deputado federal João Roma (Republicanos-

BA) voltou a criticar a Viabahia, responsável pela
administração das BRs 324 e 116 no estado. O
parlamentar se juntou ao prefeito ACM Neto
(DEM) na crítica à concessionária por conta dos
constantes alagamentos e transtornos causados
à população de Valéria que reside às margens da
BR-324, em especial na localidade conhecida
como Terracom, e ressaltou que os problemas
provocados pela empresa vão além. Segundo
Roma, há trechos das rodovias em que a
Viabahia executou apenas 6% das intervenções
exigidas no contrato de concessão.

Direitos
A Comissão de Direitos Humanos e Segurança

Pública da Assembleia Legislativa da Bahia aprovou,
ontem, a realização de uma audiência pública para
debater a Medida Provisória 905/2019, que institui a
“Carteira Verde e Amarela” e acaba com o registro
profissional de 14 categorias de trabalhadores, entre
elas a de jornalista. O debate proposto pelo deputa-
do Robinson Almeida (PT), atendendo solicitação de
centrais sindicais, acontece na segunda-feira, dia 16
de dezembro, às 10h, na Sala das Comissões
Herculano Menezes.

Desempenho
O ano de 2019 não foi fácil para o comércio varejista

da Bahia. De acordo com estimativa realizada pela
Fecomércio-BA, o faturamento do ano deve fechar com
R$ 66,6 bilhões, ligeira queda de 0,5% em relação a 2018.
Ainda está muito longe do que se vendia no período pré-
crise, como em 2014, por exemplo, quando foram
contabilizados R$ 83 bilhões (valor já atualizado pela
inflação). Os setores que
devem ter os melhores
desempenhos são os que
comercializam produtos
essenciais como super-
mercados e farmácias. O
resultado projetado para o
ano é de 3,1% e 1,7%,
respectivamente. Vale
ressaltar que o Setor
Supermercadista evitou
uma queda maior, pois
representa cerca de um
terço de tudo que se vende
no estado.

Vitória
O deputado estadual

Targino Machado (DEM)
comentou ontem a decisão
do Tribunal Regional
Eleitoral da Bahia (TRE) e
afirmou que a sentença
representa uma vitória do
Parlamento e da democra-
cia. Nesta segunda-feira
(2), a Corte Eleitoral
absolveu o parlamentar da
acusação de cometer
abuso de poder econômi-
co. Em discurso no plená-
rio da Assembleia
Legislativa da Bahia
(ALBA), o deputado agra-
deceu à família, à impren-
sa, aos colegas servidores
da Casa e parlamentares,
destacando o correligioná-
rio Sandro Régis (DEM) e
o presidente da ALBA,
Nelson Leal (PP). Agrade-
ceu, ainda, ao prefeito
ACM Neto (DEM), que foi,
segundo ele, “um verdadei-
ro timoneiro desta traves-
sia, a demonstrar sua
estrutura pessoal e enver-
gadura política, próprias
dos grandes líderes”.

Fundo
O deputado Domingos

Neto (PSD-CE), relator do
Orçamento de 2020,
propôs ontem ampliar o
valor do fundo eleitoral para
R$ 3,8 bilhões. Inicialmen-
te, o governo havia propos-
to R$ 2,5 bilhões, mas, na
semana passada, propôs
reduzir o valor para R$ 2
bilhões. Segundo Domin-
gos Neto, o valor do fundo
poderá aumentar porque
houve revisão na estimativa
de receitas da União e no
montante às emendas de
bancada. O tema ainda
está em discussão na
Comissão Mista de Orça-
mento.


